

---

# Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

**Protokollant** Valentin N., Julian B.

**Anwesend** Janina K., Jennifer L., Julia B., Viktor W., Andres, Max K., Daniel S., Lars, Chris, Annarie O., Julian B., Luca\$ B., Fabian M., Ruben M., Eike M., Martin W., Teo S., Julian K., David R., Valentin N., Anaïs R.

**Gäste** keine

**Datum** 03.11.2016 17:35–18:29 Uhr

## Tagesordnung

---

<b>1 Termine</b>	<b>1</b>
<b>2 Aufgaben</b>	<b>1</b>
<b>3 Berichte</b>	<b>1</b>
<b>4 Gedern Evaluation</b>	<b>2</b>
<b>5 Sitzungstermin</b>	<b>2</b>
<b>6 Lötkurs</b>	<b>2</b>
<b>7 OWO<sup>1</sup> für Ausländer</b>	<b>2</b>
<b>8 Weihnachtsfeier</b>	<b>3</b>
<b>9 Übung Physik 1 für ETiT</b>	<b>3</b>
<b>10 SDRT<sup>2</sup></b>	<b>3</b>
<b>11 Lehrevaluation</b>	<b>4</b>

---

### 1 Termine

- 07.11.16: Interdisziplinäres Fachschaftsgrillen
- 23.11.16: Tag der Lehre
- 29.11.16: nächste FSK<sup>3</sup>

### 2 Aufgaben

- Julian K.: Doodle für den neuen Sitzungstermin erstellen
- Fabian, Luca\$, Viktor: Lötkurs organisieren
- David R., Eike M., Fabian M., Luca\$ B.: Arbeitskreis Weihnachtsfeier gründen.
- Anna P.: Mail bezüglich der Physik 1 Übung schreiben, es soll mehr Material zur Verfügung gestellt werden.

### 3 Berichte

keine

---

<sup>1</sup>Orientierungswoche

<sup>2</sup>Systemdynamik und Regelungstechnik

<sup>3</sup>Fachschaftenkonferenz

---

## 4 Gedern Evaluation

Am letzten Wochenende fand das Erstsemesterwochenende nach Gedern statt. Es wurde auch eine neue Häusereinteilung, bei der Erstsemester mit älteren Studierenden durchmischt werden, eingesetzt.

- Es wird nach allgemeiner Rückmeldung in die Runde gefragt.
  - Es wird kritisiert, dass alle Häuser in einer Reihe waren und nicht auch gegenüberliegend.
  - Nachtunterhaltung wird angefragt
    - \* Anmerkung: Das sollte dann ein ungefährliches Spiel sein, wie eine Nachtwanderung.
    - \* Lagerfeuer war auch gut
- Mischen der Häuser:
  - Es wurde sehr positiv aufgenommen, bis auf eine Sache gab es keinen Zwischenfall.
  - Die Erstis sind teilweise noch sehr jung, das ist beim Haushalten der Häuser anstrengend.
  - Das wird im nächsten Jahr wieder so organisiert werden.

## 5 Sitzungstermin

Zu Beginn des Semesters haben alle Fachschaftler einen neuen Stundenplan, daher sollte bestenfalls ein neuer Sitzungstermin gefunden werden.

- Es wird wieder einen Doodle geben
- Julian K. legt das Doodle an.

## 6 Lötkurs

- Es wurde vor einem halben Jahr schon überlegt einen Lötkurs für interessierte Studierende seitens der Fachschaft zu veranstalten.
- Viktor würde diesen Plan gerne wieder anrollen, da nach wie vor viele Studierende an einem solchen Kurs teilnehmen.
- Es würden diesen Kurs organisieren:
  - Fabian
  - Viktor
  - Luca\$ (Werbung erstellen)
- Es werden in einem gesonderten Arbeitskreis die genauen Termine besprochen.

## 7 OWO<sup>4</sup> für Ausländer

- Anaïs berichtet:
  - Neue internationale Studierende kommen zumeist Anfang September nach Darmstadt. Dann gibt es zunächst intensive Sprachkurse und einen allgemeinen Überblick über die Uni.
  - Es gibt allerdings keine wirkliche Einführung, welche sich nur an ETiT Anfänger richtet.
  - Es gibt lediglich einen kurzen Vortrag von Herrn Haun, das wird von den Studierenden als unzureichend wahrgenommen.
  - Außerdem fällt es ohne eine Orientierungswoche schwer Kontakte am eigenen Fachbereich zu knüpfen.
- Wir werden uns noch einmal mit dem Dekanat kurzschließen inwieweit eine zusätzliche Einführungsveranstaltung für angehende Masterstudierende erwünscht ist.

---

<sup>4</sup>Orientierungswoche

- 
- Die Zahlen für internationale Studierende können bei der Uni zentral angefragt werden.
  - FBR<sup>5</sup>: Die Fachschaft will dezentrale Drittmittel für die OWO, damit diese nicht nur durch QSL<sup>6</sup>-Mittel gedeckt werden muss. An anderen Fachbereichen ist das auch üblich.

## 8 Weihnachtsfeier

- Wir sollten einen Termin für die Weihnachtsfeier finden.
- Es wird der 15.12. vorgeschlagen.
- David erklärt sich bereit die Feuerzungenbowle zu organisieren.
- Es wird der Arbeitskreis Weihnachtsfeier gegründet:
  - David R.
  - Eike M.
  - Fabian M.
  - Luca\$ B.
- Dieser sorgt auch für den Glühweinverkauf in den beiden Wochen vorher.
- Für die Weihnachtsfeier wird die Anschaffung eines weiteren Warmhaltetopfs vorgeschlagen
  - Wird aufgrund der geringen Auslastung abgelehnt, wir fragen bei Instituten nach.

## 9 Übung Physik 1 für ETiT

- Es gab Beschwerden über die erste Übung Physik 1 für ET. Die Übung sei wohl zu schwer und umfangreich gewesen.
- Der Dozent sprach an, dass die Übung als Wissensabfrage gedacht war. Die erste Übung gab 24 Bonuspunkte.
- Insgesamt sollen in den Folgeübungen jeweils 10 Punkte vergeben werden.
- Der Sinn der Wissensabfrage ist bei der Hausübung etwas fehl am Platz, die Studierenden wissen meist nicht, für was die einzelnen Inhalte der Übung überhaupt notwendig sind.
- Es kommt das Problem auf, dass es momentan noch kein Skript für die Veranstaltung gibt. Die Übungen behandeln oft auch die Themen der nächsten Vorlesung, das führt bei vielen Studierenden zu Problemen.
- Vorschlag: Der Dozent soll darauf hingewiesen werden, dass zusätzliches Material zur Verfügung gestellt werden sollte, damit die Studierenden weniger Probleme damit haben.
- Anna Pfendler schreibt diesbezüglich noch eine Mail.

## 10 SDRT<sup>7</sup>2

- Prof Adamy und der betreuende WiMi haben auch nach einer zweiten Mail noch nicht auf unsere Email reagiert bezüglich des SDRT2 Bewertungssystems.
- Luca\$ geht, wenn bis nächste Woche keine Reaktion gekommen ist, beim Studiendekan Prof Hochberger vorbei und bespricht weitere Schritte.
- Gegebenenfalls muss im Anschluss eine Eskalationsstufe erhöht werden, falls dadurch kein konstruktives Gespräch zustande kommt.

---

<sup>5</sup>Fachbereichsrat

<sup>6</sup>Qualitätssicherung der Lehre

<sup>7</sup>Systemdynamik und Regelungstechnik

---

## 11 Lehrevaluation

In der letzten Woche haben wir mit dem Studiendekan die Änderung des Evaluationssystems für Lehrveranstaltungen besprochen. Diese wird momentan nur von HiWis<sup>8</sup> übernommen, gerade in Veranstaltungen höherer Semester wird seitens der Professoren bevorzugt, dies durch die Veranstalter zu organisieren.

- Wir müssen Prof Hochberger noch Rückmeldung geben, was wir von einer Veränderung des Vorlesungs-Evaluations-Systems halten.
- Wir gründen einen Arbeitskreis, der ein Konzept erarbeitet.
  - Eike
  - Martin

---

<sup>8</sup>HilfsWissenschaftler